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只争朝夕不负韶华 实干担当不负时代

2020，象珠要办好这些民生实事

项目名称

继续推进王溪田、
柳墅、二利、山西等
四个小微园

完成象珠镇黄坟水
库饮用水源截污纳
管主管网工程

启动象珠大道连接
线工程推进饮用水
达标提标工程

全力推进木渠村、
柳墅村西寮、大吕
村横渡、山西村后
渠、东圆村楼下陈
等村的拆迁安置

全面实施农村饮用
水达标提标建设工
程

完成第二中心幼儿
园建设

主要内容及相关要求

王溪田小企业3季度部分企业完工投产；柳墅
小微园一期厂房3月初开工建设；派溪吕二利
小微园第二季度完成公开出让；全力推进山西
小微园。

象珠镇雅吕村周边村落至象珠二村段，截污纳
管主管网工程，计划2020年底完工。

建设地点：象珠三村。主要为象珠一村上位至
双舟线500米左右，建设24米宽路坯路基。严
格执行单联村供水村的水费收缴制度，实施下
山、寺口吕、长村、泉头等村的一户一表改造工
程，开展管网清洗和净水消毒设施提升，启动
象珠水厂供水扩面双舟线主管网建设工程。

柳墅村西寮安置区块动工建设；完成山西村后
渠、东圆村楼下陈拆迁安置后续问题；全力推
进木渠村、大吕村横渡安置区建设工作。

年内完成白窖、九里口等2个泵站建设；完成象
珠水厂扩网工程改造，12个自然村纳入扩网范
围；完成峡源村、郑三村三渡溪、木渠村枫岭脚
3个单联村供水设备改造。

全力配合市文化旅游投资集团有限公司开展
该工程建设，年内完成主体工程建设。

2020年度象珠民生实事

16 日上午，象珠镇第四届人民代
表大会第七次会议召开。全体人大代
表听取和审议了镇政府工作报告和镇
人大主席团报告。经过民主选举，胡
乾喜满票当选象珠镇镇长，陈跃成满
票当选象珠镇人大主席团主席。会议
还从 9 个年度镇政府民生实事候选项
目中选出了 6 个，作为《2020 年度象
珠镇政府民生实事》。

民生无小事，枝叶总关情。象珠
民生实事如何瞄准群众关注的急、需、
盼？本报记者带您一睹“政策红包”，
共同期待象珠新一年的美好变化。
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□记者 胡锦

“木渠、横渡、西寮等村民关注的民生实事未完全落地。小微园

数量、速度与百姓的需求期待还有不少差距。古镇保护与开发任重

而道远⋯⋯”在镇政府工作报告中，这段话引起了记者的注意。

对于象珠而言，2019 年是具有里程碑意义的一年。在过去一年

中，象珠全镇上下凝心聚力谱写“三篇文章”，向人民交出了满意的答

卷。但在人代会上的“自我揭短”，让人不禁感慨象珠镇政府的勇气。

年年都有民生实事，民生实事反映民情民心，也见证时代变迁。

但并非所有民生实事都能超预期完成，政府在总结回顾时的开诚布

公，的确让人感觉可靠可信。

“没完成的接着干，没选上的也要干！”是象珠民生实事的最好阐释。

“功成不必在我，功成必须有我。”是党员干部不负韶华的实干担当。

民生实事的选择接地气、重实际，民生实事的总结有诚意、有勇

气，让民生实事更有温度。幼有所育、劳有所得、住有所居、弱有所

扶⋯⋯以“天下大事必作于细”的态度抓实做细，努力办好每件民生

实事，每年民生实事的出炉，都让象珠百姓的生活更有热度。

“我记得去年是 12 选 10，今年变成
了是 9 选 6，但看了一遍下来发现，其实
大家关心的问题也都基本包含在内了。”
镇人大代表吕方看完民生实事候选项目
表后感慨道，“一年时间里，能办好这么
些大事已经很不错了！”

相较于去年而言，象珠镇的民生实
事从去年的10个缩减为6个。从表面上
看，“10 到 6”是数量上的缩减，但探其本
质，是民生实事在质量上的提升。

在今年入选的民生实事中，“继续推
进王溪田、柳墅、二利、山西等四个小微
园建设”，是首次出现在镇政府民生实事
中的项目，也是代表们普遍关心和选择
的项目。

在过去的一年中，象珠小微园建设
成效明显，4个小微园建设完成后将连通
现有的3个镇级工业区，有望成为继经济
开发区、城西新区后永康最大的工业集
群。“前些年，我们象珠好像沉寂过，落寞

过，但近来，我们仿佛又看到了工业重镇
的样子⋯⋯”镇人大代表姚晓娃说。的
确，对于象珠而言，“重塑工业重镇”是发
展所需，更是民心所盼。

民生实事不在多，贵在实。贵在紧
扣民情，紧扣时代。民生实事是政府集
中精力办大事、办实事的决心和计划，更
是对群众的一种承诺和保证。

何为大事？就是 4 万象珠百姓共同
盼望的事。

“6 个民生实事项目名称加起来，不
过百来个字，但真正做起来却不容易，我
亲眼看到小微园的变化，我明白其中的
不容易。”镇人大代表王际宁说，“件件都
是大事，件件都不容易。”2020 年的象珠
六大民生实事沉甸甸，担在每位象珠党
员干部的肩上⋯⋯

何为实事？就是 4 万象珠百姓看得
见、摸得着的事，更是群众所急、所需和
所盼的事。

在今年的民生实事中，“完成第二中
心幼儿园的建设”成为了获选实事中票
数最高的项目之一。而在去年，“象珠镇
第二中心幼儿园开工建设”早已作为十
大民生实事之一，过去一年中，该项目全
速推进，象珠镇第二中心幼儿园完成初
步设计、审价等前期项目，近期即将进行
开工建设。

“对于幼儿园建设，我们老百姓确实
很急，但是也明白教育是百年大计，急不
来的道理。”吕方说，“能在人代会中继续
看到这个项目，让我觉得充满信心，一任
接着一任干的决心，让我感觉政府一步
接着一步做的踏实，让人安心。”

纵观近年来各级政府的民生实事项
目，推进教育扩容提质屡屡成为民生实事
项目。的确如此，教育资源的短缺是目前
普遍存在的民生问题，象珠镇结合当地状
况，逐年推进学前教育规模扩容，让更多
象珠人能在家门口享受到优质的教育。

民生是最大的政治。在民生实事项
目选择中，象珠镇瞄准群众所急、所需、

所盼，紧扣省市各级民生实事建设，结合
自身实际稳步规划，让民生实事接地气，
更重实际。

完成黄坟水库饮用水源截污纳管主
管网建设，启动象珠达到连接线工程，全
力推进木渠村、柳墅村西寮、大吕村横
渡、山西村后渠、东园村楼下陈等村的拆
迁安置，全面实施农村饮用水达标提标
建设工程⋯⋯象珠民生实事正在改善农
村生活环境，提升农村人口生活水平上
集中发力，相信会在全面建成小康社会
的决胜之年，“十三五”规划的收官之年
这个特殊的时间节点上，向人民交出满
意的答卷。

“改善民生，只有进行时，没有完成
时。”象珠镇党委书记施一军表示，新的
一年，象珠镇将继续抓好“三篇文章”，努
力狠抓干部队伍建设，努力让象珠基层
组织建设更实、让象珠发展实力更强、让
象珠的整个城镇更美、让象珠的社会治
理更顺。

瞄准群众“急需盼”，民生实事没有“完成时”

□记者手记

民生实事有温度，百姓生活有热度

象珠镇人大代表们正在投票

象珠镇第四届人民代表大会第七次会议现场 代表们对选举草案进行举手表决代表们对选举草案进行举手表决

工作人员进行现场计票工作人员进行现场计票

代表们正在进行分组讨论代表们正在进行分组讨论

从10到6，实事提质字重千斤


